



Congreso Mundial de Survivor Alliance: El poder del colectivo

1 al 4 de octubre de 2024 Nairobi - Kenia

Preguntas frecuentes

I. Información general sobre el evento

¿Qué es el Congreso Mundial?

El Congreso Mundial es un evento trianual de construcción de movimientos dirigido por sobrevivientes que reúne a la comunidad de Survivor Alliance para promover el liderazgo de los sobrevivientes. Hay programas paralelos, pero en su mayoría separados, para sobrevivientes y aliados, que culminan en un último día compartido y colaborativo del Congreso Mundial. Los sobrevivientes y aliados compartirán muchas comidas juntos y oportunidades formales e informales adicionales para estar juntos.

El Congreso Mundial es el único evento de este tipo dirigido y enfocado en sobrevivientes, que reúne a más de 100 personas de un grupo multinacional de adultos sobrevivientes de todo tipo de trata de personas. También es el único evento del sector contra la trata de personas donde los sobrevivientes son los principales curadores de la agenda de los aliados.

Puedes leer el informe de nuestro 1er Congreso Mundial (2021) [aquí](#).

¿Por qué organizamos el Congreso Mundial?

Las cofundadoras de Survivor Alliance eran líderes sobrevivientes que habían asistido y participado en conferencias contra la trata antes de que se hablara comúnmente del liderazgo de sobrevivientes. Las conferencias fueron diseñadas principalmente para empleadxs de tiempo completo de ONG y agencias gubernamentales, no realmente para aquellxs como nosotrxs que éramos consultoras autónomas. Incluso si se invitara a los sobrevivientes a los eventos, parecía poco probable que el contenido del programa alguna vez se centrara en desarrollar la capacidad de liderazgo de los sobrevivientes y/o integrar a los líderes sobrevivientes en el sector contra el tráfico de personas. Otra razón por la que

comenzó el Congreso Mundial es porque vimos una división cada vez mayor entre los sobrevivientes de la trata sexual y la trata laboral, y los sobrevivientes ciudadanos nacionales y los sobrevivientes extranjeros.

Vimos esto como parte de una parte típica de la opresión sistémica: dividir y conquistar a aquellos que se volverán poderosos si construyen solidaridad. Survivor Alliance, y a través del Congreso Mundial, querían construir una comunidad donde, no es que todos vayamos a estar de acuerdo, sino que trabajemos para ser colaborativos en nuestros objetivos compartidos. Si unes a las personas y construyes una comunidad, comienzas a humanizarlas y ahí es donde te das cuenta de que tenemos objetivos y metas compartidos y deseos compartidos de liberación.

¿Dónde y cuándo será?

El Congreso Mundial se llevará a cabo en Nairobi, Kenia, del 1 al 4 de octubre de 2024. Los participantes llegarán el 30 de septiembre para tener un día para descansar del viaje. Los vuelos de regreso serán el 5 de octubre de 2024.

El alojamiento será en el mismo lugar donde se llevará a cabo el Congreso.

¿Necesito pagar para participar en el Congreso Mundial?

No. Survivor Alliance cubrirá sus costos relacionados con el viaje y la participación. Esto incluye la tarifa de la conferencia, el vuelo, el transporte terrestre hacia y desde el hotel en Kenia, el alojamiento, las comidas (desayuno, almuerzo, refrigerios y cena) durante los días del evento, la autorización electrónica de viaje de Kenia (similar a una visa), y seguro de viaje.

¿Qué inspiró el nombre del Congreso Mundial: “El poder del colectivo”?

El poder del colectivo sirve como tema e inspiración para nuestro Congreso Mundial. Vemos esta reunión como una oportunidad para todxs lxs participantes sientan y construyan el poder del colectivo. Creemos firmemente en el poder transformador y sanador que surge cuando las personas se unen para compartir ideas, sueños y conocimientos.

¿Qué idiomas estarán disponibles en el Congreso Mundial?

Aunque el Congreso Mundial se llevará a cabo principalmente en inglés, brindaremos interpretación simultánea en portugués, bengalí, hindi y español para las actividades del Congreso Mundial.

Construiremos un proceso de “solidaridad lingüística”, para que quienes hablan diferentes idiomas también puedan apoyar la comunicación en los momentos “no formales” del Congreso.

Alentamos a quienes no son nativxs en esos idiomas pero que creen que pueden comunicarse y comprender a que también presenten su aplicación a participar en el Congreso.

II. Proceso de solicitud

¿Quién puede postularse para participar en el Congreso Mundial?

Para postularse, debe ser afiliadx de Survivor Alliance, lo que requiere haber vivido experiencia de esclavitud o trata de personas según lo definen los estándares de las Naciones Unidas a continuación:

Esclavitud: “La esclavitud es el estatus o condición de una persona sobre la cual se ejercen alguno o todos los poderes inherentes al derecho de propiedad”.

Trata de personas: “Trata de personas’ significará el reclutamiento, transporte, traslado, acogida o recepción de personas, mediante la amenaza o el uso de la fuerza u otras formas de coacción, de secuestro, de fraude, de engaño, de abuso de poder o de una posición de vulnerabilidad o de dar o recibir pagos o beneficios para lograr el consentimiento de una persona que tiene control sobre otra, con fines de explotación. La explotación incluirá, como mínimo, la explotación de la prostitución ajena u otras formas de explotación sexual, trabajos o servicios forzados, esclavitud o prácticas análogas a la esclavitud, la servidumbre o la extracción de órganos;”

Debes tener al menos 18 años y tener acceso a una dirección de correo electrónico.

¿Qué necesito hacer para participar en el Congreso Mundial?

Debe completar el formulario de solicitud en inglés, bengalí, hindi, portugués o español.

El enlace en español es: <https://www.surveymonkey.com/r/JWXN67H?lang=es>

Me resulta difícil completar la solicitud, ¿puedo recibir algún apoyo?

¡Por supuesto! Estamos encantadxs de ayudarle. Puede escribir a worldcongress@survivoralliance.org y podemos ayudarte a completar la solicitud. Podemos explorar diferentes opciones, desde enviar una solicitud de audio hasta coordinar el apoyo de pares para completar la solicitud contigo. ¡También estamos abiertos a explorar otras formas que funcionen mejor para tí!

Si completo la solicitud, ¿eso significa que asistiré al Congreso Mundial?

Lamentablemente no. Si bien deseamos que todxs puedan participar, solo tenemos capacidad para 100 líderes sobrevivientes. Haremos una selección una vez cerrado el proceso de solicitud.

¿Cuántos líderes sobrevivientes serán seleccionadxs para asistir al Congreso Mundial?

Un total de 100 líderes sobrevivientes asistirán al Congreso Mundial. Algunos líderes sobrevivientes serán invitadxs directamente porque están involucrados en algunos de los procesos que se presentarán durante el evento, o porque parte del Comité de Planificación.

¿Cómo decidirá Survivor Alliance quién será seleccionadx?

¡Esta es una pregunta tan difícil! El proceso de selección estará dirigido por el Equipo de Survivor Alliance y el Comité de Planificación del Congreso Mundial.

Cada unx de nuestros afiliadxs responde” perfectamente en nuestro criterio principal para la selección: ser un o una líderesa sobreviviente que quiere conectarse con otrxs para aprender, compartir e involucrarse con otros en esta oportunidad significativa. Sin embargo, todavía tenemos que hacer una selección ya que nuestra capacidad no nos permite invitar a todxs.

Nuestros criterios principales se centrarán en reunir un grupo diverso de líderes, que reflejen la rica diversidad de nuestra comunidad, que incluye participantes de varios países, con diferentes identidades y una amplia gama de experiencias en el sector contra la trata y la esclavitud.

¿Por qué no fui seleccionado para asistir al Congreso Mundial?

Pedimos disculpas de antemano a aquellxs que no podemos seleccionar. Ten en cuenta que desearíamos que estuviera allí y esperamos que esté interesado en conectarse y participar en nuestras actividades en línea.

Como mencionamos, todxs lxs afiliadxs de Survivor Alliance son “perfectxs” para participar en el Congreso Mundial. Desafortunadamente, no podemos incluir a todos. Nuestra selección se basa en crear el grupo más diverso posible a partir de las solicitudes que recibimos. Simplemente no podemos traerles todxs, y haremos la selección en base al grupo más diverso que podamos crear según las diferentes solicitudes que recibamos.

¿Cuándo sabré si soy seleccionadx?

Después de que cerremos la convocatoria de solicitudes el 14 de abril, revisaremos y seleccionaremos a todos los solicitantes en colaboración con el Comité de Planificación del Congreso Mundial. Los solicitantes serán informados en mayo sobre el estado de su solicitud. ¡Agradecemos su paciencia mientras navegamos por un proceso tan complejo!

¿Necesito hacer una presentación o facilitar un taller para asistir al Congreso Mundial?

No necesariamente. Tienes la opción de enviar una propuesta para una actividad (consulte la sección Programa del Congreso Mundial o el formulario de solicitud), pero esta no es un requisito para lxs participantes. Esperamos que quienes vengan estén abiertxs a participar en las diferentes conversaciones y actividades, pero también sabemos que todos tenemos diferentes formas de involucrarnos y participar. Esperamos que el Congreso Mundial sea un espacio donde todos puedan participar de una manera que les parezca auténtica y adecuada.

¿Tengo que estar afiliadx a Survivor Alliance para postularme al Congreso Mundial?

Sí, para el evento en persona, solo estamos considerando solicitudes de nuestras afiliados. las personas no afiliadas serán bienvenidas a algunas de las actividades del programa en línea.

Vivo en Nairobi, ¿aún así debo presentar mi solicitud para participar en el Congreso Mundial?

Sí, aún necesitas presentar la solicitud. Si bien sabemos que estarán cerca y queremos tenerlos a todas en el evento, es importante para que mantengamos una representación global de nuestros afiliadxs en la sala. Quienes sean seleccionados podrán alojarse en el hotel como otros miembros internacionales si así lo prefieren.

III. Viajar a Kenia

Me siento un poco insegurx al viajar. ¿Habrá algún proceso para apoyarme?

Sabemos que los viajes internacionales no siempre son fáciles y haremos todo lo posible para brindarte nuestro mejor apoyo en esta experiencia. Estamos construyendo nuestro proceso logístico teniendo esto en mente y compartiremos contigo toda la información que necesitará. Desarrollaremos hojas informativas, sesiones de información logística y estaremos disponibles para tener una conversación individual si crees que la necesitas. También planearemos coordinar un sistema de “compas de viaje” entre líderes sobrevivientes que viajen desde el mismo lugar, para que puedan apoyarse mutuamente.

Si soy seleccionadx, ¿cómo obtendré mi billete de avión?

Nosotros te compraremos el billete. Intentaremos en la medida de lo posible hacer sugerencias que funcionen para todxs. Le enviaremos un itinerario sugerido para que lo revises y aceptes antes de confirmar el vuelo. Antes de esto, le enviaremos un formulario para que lo completes y puedas poner tus preferencias, aeropuerto más cercano, etc. Haremos todo lo posible para responder a sus preferencias mientras equilibramos nuestras limitaciones presupuestarias.

¿Es Survivor Alliance responsable de obtener mi pasaporte?

No, obtener un pasaporte será su responsabilidad, **incluida** la gestión del proceso de solicitud con su administración local, la recopilación de sus documentos personales y cubrir los gastos asociados. Sin embargo, estamos aquí para ayudarle proporcionándole cartas sobre el Congreso Mundial y su invitación, en caso de que sean necesarias.

¿Necesito solicitar una visa para viajar a Kenia?

Kenia no requiere una visa para ingresar al país, pero todos los visitantes, incluidos bebés y niños, que tengan la intención de viajar a la República de Kenia deben tener una Autorización Electrónica de Viaje (eTA) aprobada antes de comenzar su viaje. Survivor Alliance asumirá la responsabilidad de completar su solicitud y pagar las tarifas. Más información [aquí](#).

¿Dónde nos vamos a alojarnos?

Estamos reservando habitaciones para todos los participantes en el mismo hotel donde se celebrará el Congreso Mundial. Pronto compartiremos más información sobre el hotel.

¿Necesito compartir habitación?

La mayoría de los participantes compartirán habitación con otra líder sobreviviente. Después del proceso de selección, se les preguntará si tienen preferencia para compartir con una persona en particular y haremos todo lo posible para responder a su solicitud. También tendremos una pequeña cantidad de habitaciones individuales para aquellxs que necesiten alojamiento especial. Se compartirá más información sobre el proceso para solicitar una habitación individual con lxs participantes seleccionadxs.

Quiero quedarme más tiempo en Kenia después del Congreso Mundial, ¿es posible?

¡Sí tu puedes! Pero ten en cuenta que Survivor Alliance no será responsable de coordinar o financiar ningún costo relacionado con el mismo. Deberás compartir la información de sus días de viaje al

completar el formulario de logística que se enviará a los participantes seleccionados. Si decides cambiar el día de viaje, también serás responsable de pagar cualquier costo adicional.

IV. Bienestar, Accesibilidad, Salud y Seguridad

Soy una persona con discapacidad y necesitare algunas adaptaciones para viajar y participar. ¿Qué tengo que hacer?

Si fueras seleccionado en el Congreso Mundial, nos comunicaremos contigo directamente para identificar y comprender tus necesidades para el viaje y la participación. Si bien tenemos un presupuesto limitado, estamos comprometidos a garantizar que todos puedan participar plenamente en el evento.

¿Habrá alguna medida de accesibilidad durante el Congreso Mundial?

Adoptamos y abordamos la accesibilidad de muchas maneras diferentes para garantizar que la mayor cantidad posible de personas puedan participar plenamente en nuestro evento. Esto significa brindar interpretación en múltiples idiomas, ofrecer diversas actividades y formas de contribuir, organizar la logística para apoyar a quienes tienen menos experiencia en viajes, tener espacio para respirar entre sesiones, organizar un programa en línea para quienes no pueden viajar y seleccionar un hotel que dispone de alojamiento accesible para personas con discapacidad. También nos comprometemos a escuchar a los participantes sobre qué medidas de accesibilidad son importantes para ellos. Si bien nuestro presupuesto y nuestra capacidad son lamentablemente limitados, haremos todo lo posible para satisfacer estas necesidades.

¿Habrá algún apoyo a la salud mental durante el Congreso Mundial?

Sí, contaremos con profesionales de la salud mental presentes durante los días del Congreso.

¿Necesito sentarme/asistir a todas las secciones/programas?

No, todos los participantes somos adultos y tú puedes decidir si quieres permanecer presente en las sesiones o no. Estamos organizando el evento esperando que los estén presentes en las diferentes sesiones del evento. Muchos supervivientes querrán venir a Kenia y sólo 100 serán seleccionados. Entonces, esperamos que quienes resulten seleccionados aprovechen la oportunidad de aprender y compartir al máximo lo que propondrá la agenda del Congreso.

¿Necesito vacunarme para viajar a Kenia?

Para la mayoría de países, la vacuna contra la fiebre amarilla se recomienda, pero no es obligatoria, para viajar a Kenia. Sólo los viajeros que lleguen a Kenia desde países donde la fiebre amarilla es endémica deben presentar un certificado válido de fiebre amarilla. Survivor Alliance brindará apoyo financiero a aquellos participantes que necesiten la vacuna. Consulta la columna "País determinado por la OMS como de riesgo de transmisión de fiebre amarilla" en este [enlace](#) para obtener más información sobre su país.

¿Puedo viajar con mis hijxs al Congreso Mundial?

Sí, puedes, pero ten en cuenta que no podemos brindar ningún servicio de cuidado infantil durante el Congreso. También serás responsable del costo de tu hijo (tales como: vuelos, Autorización Electrónica de Viaje (eTA), etc.) Para el Hotel, lxs niñxs menores de 5 años no necesitan pagar ningún costo complementario por alojamiento. y comida. Si eres seleccionadx para el Congreso Mundial, será importante que compartas esta información cuando se le solicite completar un formulario para ayudarnos con sus arreglos de viaje.

¿Puedo venir con mi pareja al Congreso Mundial?

Sí, puedes, pero tendrás que cubrir los costes adicionales de alojamiento y comida. También será responsable de comprar el billete de avión, la Autorización Electrónica de Viaje (eTA) y otros gastos relacionados con el viaje. Si es seleccionado para el Congreso Mundial, será importante que comparta esta información cuando se le solicite completar un formulario complementario para sus arreglos de viaje.

¿Cómo se garantizará la seguridad de los asistentes durante la conferencia en Nairobi?

Garantizar la seguridad de todos los asistentes es nuestra principal prioridad. Colaboraremos con organizaciones locales y el Comité de Planificación para desarrollar un plan integral de seguridad y protección. Nairobi, la vibrante capital de Kenia, ofrece una rica experiencia cultural y, como cualquier ciudad importante, es importante tomar precauciones. Pronto compartiremos más información y recomendaciones con lxs participantes seleccionados.

V. El programa del Congreso Mundial

¿Cómo es el programa del Congreso?

Todavía estamos trabajando en el programa y podremos compartirlo tan pronto como esté disponible. Habrá una combinación diversa de actividades, desde sesiones plenarias y presentaciones principales hasta talleres participativos, capacitaciones y conversaciones interesantes. También habrá tiempo para bailar y disfrutar juntxs.

Encontrarás una variedad de actividades sobre liderazgo y participación de sobrevivientes, construcción de movimientos, salud mental y sanación, promoción, vías de empleo para líderes sobrevivientes y muchos más temas para desarrollar capacidades y nuestro poder colectivo para co-crear una comunidad global e interseccional liderada por sobrevivientes. El programa final se compartirá en junio de 2024.

Me gustaría sugerir una presentación o facilitar un taller durante el Congreso Mundial, ¿es posible?

¡Sí, nos gustaría escuchar tu propuesta! En la aplicación encontrarás una sección donde podrás proponer tu idea de sesión. Puedes sugerir una variedad de actividades o temas que te interesaría presentar. Las actividades pueden dirigirse sólo a líderes supervivientes, a sobrevivientes y aliados, o sólo a aliados. Tenga en cuenta que debido a limitaciones de tiempo, no garantizaremos que se incluyan todas las actividades propuestas.

Si no puedo ir al Congreso Mundial, ¿hay alguna manera de participar online?

¡Sí! Crearemos un programa en línea, donde podrá escuchar las sesiones plenarias y también podrá participar activamente en interesantes talleres en línea. Abriremos un proceso de registro complementario para estas actividades en línea más adelante este año.

VI. Relacionarse con aliadxs

Los aliados (personas *sin* experiencia vivida trabajando en el sector contra la trata de personas)?

Sí. Hay un programa único para aliados. La lista de invitaciones fue desarrollada por Survivor Alliance y GFEMS. Esto significa que los aliados se han comprometido de alguna manera con nuestras asociaciones. Esto no significa que estarán completamente educados sobre cómo interactuar con los líderes sobrevivientes y tendremos que ofrecerles algo de gracia.

Hay eventos separados para sobrevivientes y aliados durante el Congreso Mundial y hay eventos combinados. Estos estarán claramente identificados en el programa.

¿Por qué invitamos a aliadxs?

Cuando comenzó Survivor Alliance, reconocimos que la mayoría de las organizaciones contra la trata están dirigidas y dotadas de personal sin experiencia vivida, y parte de permitir el liderazgo de los sobrevivientes será que esos aliados cambien sus prácticas y sean solidarios. Por lo tanto, incluir aliados es una parte importante del Congreso Mundial. Además, Survivor Alliance tiene una posición única al tener relaciones con organizaciones contra la trata y podemos utilizar nuestro poder posicional para construir puentes entre líderes sobrevivientes y aliados.

Los aliados comprometidos también han sido importantes para nuestro trabajo en Survivor Alliance desde el principio y creemos que los aliados son importantes para que nuestro trabajo avance. Los aliados son personas clave para ayudar a cambiar los sistemas que históricamente han excluido a los sobrevivientes. Survivor Alliance cree que una de las razones por las que los sobrevivientes han sido excluidos en el pasado es la falta de oportunidades para que los aliados interactúen con diversos líderes sobrevivientes de todo el mundo. El Congreso Mundial crea esta oportunidad para construir relaciones y garantizar que se escuchen las recomendaciones y la experiencia de los líderes sobrevivientes.

También hay muchos aliados que llevan mucho tiempo en el sector y que también tienen mucha experiencia para compartir con nosotros. No creemos que el trabajo se trate *ni de* supervivientes *ni de* aliados. Se trata de que colaboremos juntos. Hay mucho trabajo por hacer en el sector y necesitamos que todos nos impliquemos.

También es importante para nosotros reconocer que algunos líderes sobrevivientes no se sienten cómodos “declarándose” como sobrevivientes e identificándose como aliados en el sector.

¿Qué tipo de aliadxs vendrán al Congreso Mundial? ¿Hay funcionarios del gobierno, de inmigración o de policía?

Empleados de organizaciones benéficas y sin fines de lucro, organizaciones de financiación, filántropos privados, empresas con programas contra la trata, investigadores, organizaciones que apoyan a grupos de líderes sobrevivientes.

No **habrá** aplicación de la ley para los funcionarios de inmigración. Es posible que algunos aliados hayan trabajado anteriormente para esas organizaciones o tengan conexiones con ellas, pero no se encuentran actualmente en esas organizaciones. Puede que haya algunos funcionarios gubernamentales, específicamente del Gobierno de Kenia y del Reino Unido.

¿Vamos a estar juntos todo el tiempo de la Conferencia?

No. Si bien anticipamos cambios en nuestro programa, estamos planeando 1,5 días de programación solo para sobrevivientes y dos días de programación mixta. Es posible que algunos de ustedes deseen alejarse de la reunión de sobrevivientes para presentarla a los aliados. Hay una oportunidad en el formulario de solicitud para indicar si desea hacer una presentación a los aliados. También habrá una recepción compartida la noche del 1 de octubre y comidas compartidas durante todo el evento.

¿Necesito colaborar con aliados?

Sí. Los espacios exclusivos para supervivientes son importantes y, sin embargo, este programa incluirá aliados. Incluso en la reunión exclusiva para sobrevivientes, habrá algunos miembros del personal y/o de la junta directiva de Survivor Alliance que no han vivido experiencia de trata de personas. Parte de nuestras esperanzas para el Congreso Mundial es que todos nos rehumanicemos unos a otros. Los aliados pueden ser supervivientes que no se han identificado públicamente o supervivientes de otros traumas. Todos somos humanos y necesitamos practicar el desarrollo de la confianza con las personas, ya sean compañeros líderes sobrevivientes o aliados.

¿Recibirán capacitación los aliados?

Sí. Algunos aliados han recibido capacitación previo al Congreso Mundial, ya que han participado en nuestros programas. Otros tendrán la oportunidad de obtener este aprendizaje y educación sobre los fundamentos del empoderamiento de los sobrevivientes en su primer día de la conferencia. Survivor Alliance también está considerando organizar eventos previos a la conferencia para que los aliados puedan sentirse preparados para participar de manera empática y empoderadora.

¿Tienes alguna pregunta complementaria que no esté escrita aquí? escribe a worldcongress@survivoralliance.org